



Volumen 10, Número 2, Setiembre 2007

● Autoevaluaciones de Lectura - Respuestas Correctas

EL GENOTIPO DE VIRUS DENGUE DETERMINA LA CAPACIDAD VECTORIAL DE AEDES AEGYPTI

D. Cincuenta millones.

Fundamentación: Anualmente en el mundo se diagnostican 50 millones de casos con fiebre por dengue, de los cuales 500 000 progresan a formas graves de fiebre hemorrágica por dengue.

EFFECTIVIDAD DE LA NITAZOXANIDA EN NIÑOS Y ADULTOS PARA EL TRATAMIENTO DE LA ENFERMEDAD INVASIVA INTESTINAL POR E. HISTOLYTICA

D. Todas son correctas.

Fundamentación: La nitazoxanida tiene actividad contra bacterias anaerobias, parásitos y virus. Ha sido aprobada en los EE.UU. para el tratamiento de la diarrea y enteritis por *Cryptosporidium* spp y *Giardia lamblia* y se evalúa su empleo para la infección por *Clostridium difficile*, la gastroenteritis por rotavirus y norovirus y la hepatitis C crónica.

AUMENTO DEL RIESGO CARDIOVASCULAR ASOCIADO CON LIPODISTROFIA EN PACIENTES CON INFECCIÓN POR EL VIH

D. Todas son correctas

Fundamentación: El síndrome de lipodistrofia asociado con el VIH comprende la presencia de giba de búfalo, acumulación de grasa troncular y visceral, disminución de la grasa subcutánea y perivenular en las extremidades y, en algunos casos, lipomatosis.

CARACTERÍSTICAS DE LAS ULCERAS DE PIE DIABÉTICO EN PACIENTES DEL ESTUDIO EURODIALE

D. > 1.2.

Fundamentación: En sujetos no diabéticos, la medición del ITH es el pilar para la evaluación de la enfermedad arterial periférica EAP. Sin embargo, en los pacientes diabéticos puede observarse

falta de compresibilidad de las arterias de miembros inferiores como resultado de calcificación de la media (esclerosis de Mönckeberg's), que produce una elevación falsa del ITB.

ES NECESARIO EL COMPROMISO POLÍTICO PARA REDUCIR LA TRANSMISIÓN VERTICAL DEL VIH

C. Lactancia exclusiva por dos meses.

Fundamentación: A los 18 meses, la tasa de transmisión del VIH fue de 22% para lactancia prolongada, 7% para alimentación a pecho por cuatro meses y 6% para fórmula exclusiva. Sin embargo, a largo plazo, los bebés VIH negativos mostraron similares tasas de supervivencia en todos los casos (96%-97%).

RECOMIENDAN NO USAR FLUOROQUINOLONAS PARA TRATAR LAS INFECCIONES GONOCÓCICAS

D. Todas son correctas.

Fundamentación: Las normas terapéuticas actualmente vigentes en los EE.UU. recomiendan dosis únicas de 125 mg de ceftriaxona, por vía intramuscular; 400 mg de cefixima, por vía oral, como dosis única; espectinomicina o azitromicina (2 g, por vía oral), para los pacientes con hipersensibilidad a la penicilina o a las cefalosporinas; 500 mg de ceftizoxima, 2 g de cefoxitina (junto con 1 g de probenecid, vía oral) o 500 mg de cefotaxima, en dosis únicas, como regímenes alternativos por vía parenteral, al tiempo que desaconsejan el uso de las fluoroquinolonas para el tratamiento de las infecciones gonocócicas.

SEGURIDAD DE LAS DROGAS UTILIZADAS PARA EL TRATAMIENTO DE LAS INFECCIONES URINARIAS DURANTE LA LACTANCIA

C. Probablemente compatibles; los datos son limitados en seres humanos.

Fundamentación: Las quinolonas (ciprofloxacina, ofloxacina) son efectivas y probablemente compatibles con la lactancia (fuerza de la recomendación: C, basado en la extrapolación de series de casos y los resultados orientados a la enfermedad).
